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私の今日この頃

　私が出会った100年以上、時を刻み続けた古時計。長い間、様々な人た
ちと付き合い、時を刻み続けて来た古時計は人の傍に寄り添い時を刻み続
けているのです。嬉しいときも悲しいときも、ただ黙って時を刻み続けてきた
のです。時報を知らせるのは涼やかに澄んだ「リン」のような音色で知らせて
くれます。
その音色の中に人の生き方もこうで有って欲しいものだと…。
　時計のガラス部分は鏡が嵌められていて、訪れる多くの人々を映し出し、
一緒になってその空間を楽しんでいるかのようです。多くの人々を和ませる時
計の在り方が実に清 し々いものではないかと思うのです。人間もこの時計の
ように、多くの人々の思いを聞き重ねながらの姿勢でありたいものだと…。
　無言で、ただ時を知らせる役割の時計が人間の生き方までも問う存在は
何なんでしょうか？ この時計を作った職人の気持ちや、腕なのでしょうか？
道具とはこういうもので在りたいという信念のようなものを感じます。
　そう思えば、この時計が持つ「格」を感じてしまうのです。共に歩き、自分
の考え方を聞いて欲しいと思うのです。自分の「独り言」をこの古時計に聞
いて欲しいのです。何時かきっとね…。　　北井　勲　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（ホームページに原文と写真掲載）

定年後、中断していた日本画制作を再開し、
現在は堺美術協会をはじめ、各種団体グループ
に所属、各絵画展に月1回ペースで出展、堺自
由の泉大学で日本画の指導もされており、一方で
はアステカ文明の貴重な学術資料づくりに取組
み、ご活躍されています。

橋 本 嘉 昭 さん （No.2429 ）

写真：三ツ井正之さん

　随心院は京都山科にある真言宗のお寺で、小野小町邸の
跡と言われています。それ故絶世の美女として名高い平安時
代の歌人・小野小町の史跡も随所に残されています。
　境内には小野梅林があり、「はねずの梅」を中心に約230
本が植えられています。毎年3月の最終日曜日（今年は3月
31日）には、梅林の前庭に組まれた舞台で「はねず踊り」が
あり小野小町と深草少将の恋を、美しいはねず衣裳と菅笠を

身に着けた少女達が披露します。
　梅林は遅咲きで、この「はねず踊り」が行われ頃に満開にな
ると言われています。ちなみに「はねず」とは「唐棣」と書き、踊りの
少女たちが身につけた着物のような薄紅色のことです。
●アクセス　【電車】 地下鉄東西線小野駅下車、徒歩約 5 分　
　　　　　 【車】　 京都東 IC から10 分又は 阪神高速 8 号京都線
　　　　　　　　  山科出口から約 5 分。 駐車場あり
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● 2019年経営報告会&
　　　　　　　　新春懇談会
● 各種カルチャー教室の紹介 
● 支部活動の紹介   《九州支部》
● 同好会と楽しい仲間たち《詩吟同好会》
● WE  LOVE  SHARP
　 「買ってくださいシャープ製品」
● 私の近況短信。新入会員紹介等

随心院  はねず踊りと梅園



2019年度　経営報告会  兼  新春懇談会  開催
 2019年（平成31年） 3 月 1 日（2） 第125号 ● 社 友 会 会 報 ●

シャープ株式会社

白石副事業本部長　挨  拶 　　会長　挨  拶

① 「8KとA IoTで世界を変える」シャープの事業戦略構想
② AQUOS 8Kワールドなど8Kへの取り組みについて 
③ A IoTスマートホームへの道　
④ 家電やIT機器にココロをプラスするCOCORO+の取り組み
⑤ A IoTを活用した革新的商品の創出と商品力の強化につ
    いて、具体的な用途開発を交えて紹介いただきました。

　今年の新春懇談会は、社友会の事務所がある八尾の事
業所で約170名の参加で開催されました。
会社からIoT HE事業本部の白石副事業本部長からシャー
プの事業戦略について講演頂きました。
　また、社友会の　会長より今年は平成最後の年で、世界
からも注目される数々の行事が予定されている中、シャープ
の8Ｋでアピールするチャンスであり、シャープが今世間から
注目されている事や社友会会員増加への思いを紹介されま
した。
　午後からの昼食懇談会は、北田副会長の乾杯の発声の後
和気あいあいと昔話に花を咲かせ、楽しいひと時を過ごしま
した。

シャープ社友会

　シャープの体制と基本戦略構想についてパワーポイントを
使い下記の内容を解りやすくご講演頂きました。

　今年は世界から注目されるような行事が多く8Ｋの映像
でシャープをアピールできるチャンスでもあり、シャープの活
躍を期待している。また社友会の状況及び会員強化の取り
組みについて紹介頂きました。

① 23の同好会や大好評だった社友会の旅行を企画、ぜ
　 ひ積極的な参加をおねがいします。

② 社友会入会が少ない（昨年30名）
　 新会員入会の推進への取り組み

③ 入会者に対し、これからどんな生活をしたいと思ってい
　 るか等のヒアリングの開催

社友会が会員の心の拠りどころになるような取り組みを進め
てまいります。

懇　　親　　会



　大阪市などが協賛する「大阪あそ歩」に相乗りして「歩
こう会」のメンバーを中心に、今回はガイドさんの説明を
受けながら北区「茶屋町」界隈の歴史を学び、楽しく散策
しました。

　一枚の絵から余分な部分をナイフで切り落とし、残った
部分が作品となる「切り絵」は難しいと思われがちですが、
図柄の程度にもよりますが、本当は実に簡単!?最初は単
純な図案から始め、徐々に難易度を上げて行くのが良いで
しょう。やってみたら面白い!楽しいですよ‥‥

　最近のパソコンにはWindows10が搭載されており、今
回はWindows10の基本から活用までテキストとして、イン
プレス社発行の「世界一やさしいウインドウズ10」を使用
して3回に分けて実施しました。

第1回　10月26日
  ・Windows10の準備
　 無線LAN設定、初期設定、アップデート他
  ・第一章Windows10の基本を知ろう
  ・第2章インターネットでブラウザを満喫しょう
第2回　11.5.
  ・第3章「メール」アプリを使いこなそう
  ・第4章デジカメ写真や音楽CDもパソコンで管理しよう
  ・第5章ファイルの操作をマスターしよう
第3回　11月27日
　活用編
  ・OneDriveデーターの引っ越し/「設定」アプリ/Google
　 アカウント/「アプリ」のインストール/コルタナ/ウイル
　 ス対策・無料ソフトの活用

　赤や黄色に染まる深秋の「箕面公園の紅葉」
冬の風物詩となりました大阪の夜景と美しい光に包まれる

「大阪・光の饗宴2018」の撮影会を実施しました。
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各種
カルチャー 　シニアライフにとって知っておきたい知識や、身近な情報器機を使いこな

す技、新たな取組や体験は、やり甲斐を生み出し、友との交流を通じて生
活を豊かにする効果が期待されます。今後の企画には是非積極的に参加さ
れては如何でしょうか。

大阪再発見町歩き パソコン教室

切り絵教室

2018年9月12日

2018年10月12日

　専門家をお招きし3回に分けて実施しました。
第1回10.25.  「お墓と永代供養について」
  ・墓地と永代供養・寿陵とは・お墓のリホーム・戒名の 
　 追加彫刻・永代供養・自然葬とは・お墓の移転
第2回11.2.  「相続と遺言書」
  ・相続対策の考え方について・遺言の必要性の有無に
　  ついて・エンディングノートの活用について
第3回11.26.  「高齢者の住まいと介護施設」
  ・ケアー付きマンション・サービス付き高齢者住宅
  ・有料ホーム・ケアハウス・特養・老健・小規模多機 
　 能など各々の受けられるサービス・入居時の一時金や
　 月々の費用負担

シニアライフセミナー《終活》 撮　影　会　〈秋・冬〉

教室を開催

「箕面公園」11月29日

「大阪・光の饗宴2018」12月20日



九州支部活動の現況
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平成30年度は支部発足20周年（広島支部分会から）を迎えた記念すべ
き年でした。平成10年6月に16名にてスタートされた会員も現在157名
となり九友の“絆”を軸に今年度も次の様な取り組みをしていきます。

支部長  上 川　  健

編　集  原 田     明

１．会員への情報発信強化
      ・支部発足20周年記念誌の発刊（年初１月）
      ・支部機関紙「九友」の年2回の発行
      ・会社情報「シャープ通信」の全会員への提供
      ・支部独自のホームページやフェイスブックの活用

２．同好会活動の拡充・拡大
　   ゴルフ同好会、歩こう会、カラオケ同好会、
　   釣り同好会、パソコン同好会、麻雀同好会に加え
　   ボウリング同好会、低山ハイキング同好会、
　   音楽同好会と9つの同好会が活動
　   更に今年は遠隔地の方にも参加出来るものを提案
　   検討中です

３．各種イベントの強化
      ・新年会、新春懇談会、総会、ビアパーティ、
　　 バス旅行、忘年会などは幹事が中心となり実施
      ・各種セミナーの実施
　　 （介護・相続・終活セミナーを実施）
　　  今年もいろいろ実施企画検討中です
      ・社会貢献活動としてラブアース・クリーンアップ
　　 キャンペーンに昨年より参加、今年も6月に参加
        予定です
　　（地域環境美化運動で、シャープ労働組合とタイ　
　     アップして参加）

４．支部会員の増強
      ・2019年度で5名増の162名を目標
　　（会員や現役組からの紹介等にて加入活動を強化）

● ゴルフ同好会
毎月好きものが福岡以外からも参加

● 歩こう会
福岡中心の観光地とおいしい食事
に舌鼓

● カラオケ同好会
ご当地演歌が人気です

● 釣り同好会
こんどはイカ200杯めざします

● パソコン同好会
昨年69回目を迎えました

● 麻雀同好会
頭の体操はボケ防止になります

● 低山ハイキング同好会
足腰衰えた方も登山をできるよう
になりました

● 健康ボーリング同好会
体を動かそうという同好会です

● 音楽同好会 
新しくできた音楽同好会
昨年年末初めての
観客（少人数でしたが） 
の前で演奏できました

■以下各同好会スナップ

今年度新年会開催（1月7日）

会員の親睦と健康促進、

情報交換を積極的に

展開！

■昨年度社会貢献活動（6月10日）
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詩吟を楽しむ者は、多少難しい詩でも理解し、詩歌朗詠
に全身で空気を吸い込み大きな声を出す。

精神的にも健康維持のためにも非常に有益です。
詩吟を続けて良かったと思う事の一つに、詩歌を読む上
での基本形、起句・承句・転句・結句（起・承・転・結）を
いろんな事柄に応用できることです。

一例ですが、写真を撮る場合でも、構図、着想等にこの
基本形を応用して、より良い作品にすることができます。

又、他の会社の同好会とのコラボレーションにより、新し
い友が出来ることも、人生のプラスではないでしょうか。
会員の中には、日本詩吟学院岳玲会入っておられる方も
あり、毎年吟道大会に参加しています。

詩吟同好会では、月２回の例会で互いの懇親を深める
と共に朗読・朗詠を楽しく行っております。漢詩、和歌、近
代詩、俳句、俳諧歌等を練習しています。

経験のあるなしは関係ありません、詩を朗読するだけで 
も十分価値があると思います。
皆さんも是非一度お越し頂きたくご案内申し上げます。

私が詩吟と出会ったのは、金沢支店当時、事務所と寮
が元病院の空き家に移転した時でした。病院長を亡くさ
れた奥様が奥の自宅に一人で住んでおられ、毎日のよう
に琴や三味線、小唄、詩吟を耳にするようになりました。 仕
事ばかりが能ではない、休みにはぶらぶらせず奥様に詩
吟でも教わったら…と思いました。
その後本社勤務となりましたが、当時会社では、従業員

が健康で業務に邁進出来るよう、研修会、運動会、趣味の
会等、いろんな方策を実施していました。 
その中に詩吟教室の会がありました。本社や田辺工場、 

特選工場、若葉尞、八尾尞で、詩吟練習の会に参加して、 
大いに盛り上がっていました。 この流れが現在の社友会
詩吟同好会の源流です。

今の若い人達は、詩吟は古臭い時代遅れの遺物みた
いに思われている様ですが、大変良い伝統芸能であると
思います。漢詩、和歌、俳句等、古今の名文名句に接し、 
自ら先人の思いに触れる事で気分を新たにしてくれます。

詩吟同好会
木 村 親 里 （No.631)
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◎同好会へのお試し参加は下記へご連絡下さい。
◎連絡先‥‥‥ シャープ（株） シャープ社友会 事務局
　　　　　　　　 　06－6794－8850（直）

編集室から

所 属  会員番号　     お  名  前  　年齢　      ご 逝 去 日
◆ご冥福をお祈りします

♥春を告げる選抜高校野球が間もなく開催される。
平成最後となる今大会の入場行進曲には「世界に一つだけの花」
が再び選ばれ甲子園に流れる。
♠この曲は老若男女に親しまれ「ナンバーワンよりオンリーワン」のフ
レーズは当時、会社の戦略とも相まって強い共感を覚えたものだ。
♣時は流れるもオンリーワンの花を毎号、次頁の「私の今日この頃」
で見ることが出来る。正に老いても今、咲き誇る様子に関心するこ
としきりである。

♦編集室ではオンリーワンの投稿を募集中です。自薦他薦は問いま
せん。会員の皆さんよりの応募・紹介をお待ちしております。　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　        （I.R）

2018/12月～2019/1月 

社友会新入会員

所 属 会員番号     お  名  前 所 属 会員番号     お  名  前

先 野 浩 治 さん （1497）

　先野浩二の筆名で早春短歌会に投稿していたが定年
後は歌誌｢水甕｣に入会､ここでの作品1200余首から自
選で339首を纏め歌集『もず野』を上梓した｡
　これが平成29年大阪歌人クラブから短歌文学賞を受
賞した｡今後の課題として作品の技巧上の冒険度を高め
ることに挑戦したいと考えている。
騎 馬 四 郎 さん （1747）

　日課としてのジム通いは腰痛再発防止､体力維持の他
に新たな友人との交遊の場として利用しています｡
　趣味の海釣りや渓流釣りは大漁を期待、ゴルフは2度目
のホールインワンとエイジシュートを夢見ています｡
金 山 義 雄 さん （2157）

　72歳で仕事を終え､今は趣味に明け暮れています。
ゴルフは会社OB､町内仲間等４グループで､囲碁は市
内クラブメンバーと週2回楽しみ､野菜作りは定年後から
なので17年になります。またOBとの月一回の飲み会も楽
しみです。
中 島      弘 さん （2407）

　退職後は民生委員を９年間務めた後、現在は自治会
長として安全、安心な町づくりの手助けをしています｡
その合間に野菜作りと下手なゴルフで楽しんでいます｡
立 石      巖 さん （3227）

　退職後14年､シルバー人材センター勤務後｢フリー｣で
４年を経過しました｡この間自治会や老人会活動､趣味で
篆刻､庭いじり､日曜大工等 元気に過ごしております。
改元元年の今年､私は｢終活元年｣をスタートします。
星 加 文 彦 さん （3907）

　週四日のスポーツジム通いで筋トレとスイムで体力・健
康を維持。ジム仲間・地域の友達・同級生・環境グループ・
勿論社友会の仲間が一番ですが結構密度の高い交流を
楽しんでいます。

石 川 重 光 さん （1717）

　悲喜こもごも人生「自足自立生活が夢」に日々のウォー
キングを第一に小道具連れ合いに散策しています｡
　また今年の年目標は二回目､お四国八十八ヵ所巡りを
兼ね途中をゆっくり再発見しながらの挑戦を夫婦でしてい
ます。
尾 松 滋 友 さん （1867）

　退職前､4ヶ月入院､余命数ヶ月の宣告を受けましたが
新規学会発表の対策を受け偶然助かり､昨年喜寿祝いを
社友会より受けるまで元気になりました。社友会の平均寿
命が73.6歳ですから足と頭の健康第一です。
星   喜代治 さん （3787）

　近くの会社に勤務し楽しく規則正しい生活を送って
います｡昨年３月から阪神タイガースの応援の為、球
場に足を運んで楽しんでいます。
　家内もソロ歌手として関西各地で歌っており家族
全員楽しく生活しております。
見 神 春 之 さん （3307）

　定年退職して今年で13年になりましたが町内会､町会
長会のお手伝い､小学校児童の登下校時の見守りもさせ
ていただき、多くの人 と々交流を通じて体力の維持や知識
の幅を広げることが出来たと思っています。
干 場 健 治 さん （4337）

　今年は最後（?）の年男です。これまでの心の糧でもあっ
た山行の再開に向けて､衰えかけた気力・体力を鍛え直し
また古希まで勤めた会社、関係した人達への感謝と子・孫
の健康と成長を願い霊場巡りを始めました。
中 辻 悦 郎 さん （4057）

　週6日､朝2時間のテニスを続けてます｡＋（プラス）日本の祭
を追ってます｡東北三大祭､江戸三大祭､京都三大祭‥‥｡
My best of the bestは「おわら風の盆 の町流し」、
「だんじり祭の遣りまわし」です。

あの人は今 ・・・ 会員の皆様からお寄せ頂いた個人の近況をご紹介します。
　（会員名簿よりランダムにお願いしたものです。ご了承くたさい。）

平成30年  7月  4日
平成30年10月 21日
平成30年11月30日
平成30年12月  8日
平成30年12月  8日
平成30年12月  8日
平成30年12月  8日
平成31年  1月  4日
平成31年  1月21日

広 島
中 部
本 部
本 部
本 部
本 部
本 部
本 部
広 島

612
3707
1557
3566
4255
3566
4255
1081
4584

江 川  朝 昭
岡       敏 明
杉 森  秀 二
今 辻  太 市
三 埜  末 廣
今 辻  太 市
三 埜  末 廣
下 野  忠 彦
岸 本  浩 一

84
71
78
72
70
72
70
86
71

2018/12 ～ 2019/01

本 部
本 部
東 北
栃 木
広 島
広 島
本 部
東 京
東 北
広 島
栃 木

九 州
中 部
東 京
東 北
広 島
本 部
本 部
本 部
本 部
本 部
本 部

6690
6691
6692
6693
6694
6695
6696
6697
6698
6699
6700

6701
6702
6703
6704
6705
6706
6707
6708
6709
6710
6711

徳 平 敏 行
青 木 康 徳
津 島 光 夫
尾 形 幹 夫
永 田 昌 則
鎌 田 正 司
田 島 善 光
中 田 靖 之
中 本      智
川 本 芳 光
橋 本 晋 作

成 冨 秀 樹
前 田 秀 幸
吉 村 秀 美
木 下 久 生
奥 村 誠 也
山 﨑 昌 平
池 内 道 夫
江 頭 正 博
中 村 伸一郎
石 黒 睦 久
小 玉 博 一

オンリーワンの花を紹介下さい！

訂 正 124号・7ページの社友会新入会員紹介欄で
No.6682 豊島さんのお名前が（哲郎）と間違っていました。
正しくは（哲朗）です。訂正してお詫びいたします。
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■ 私と日本画
子どもの頃から絵を描くのが好きで、絵描きになりたいと

思い続けていましたが、夢物語に終わりました。
少年期は戦後の復興期で絵を描く環境ではなく、社会人

になっても仕事中心の毎日で、制作は中断し、再開する迄に
二十余年の歳月が流れていました。定年を境に日展作家の
某先生に師事し、現在は堺美術協会をはじめ各種団体グ
ループに所属し、絵画展は月一回のペースで作品を発表す
る傍ら、堺自由の泉大学で日本画を指導しています。定年後
創作した作品は、既に250点を超えますが、何時も制作に
当たって心している永遠のテーマは「自然に向き合う」です。

■ 古代メキシコ絵文書の模写
きっかけとなったのは実弟から絵文書の模写を依頼され

たことでした。私の古代メキシコ観は、古代ミステリーとかロ
マンを呼びおこす対象にすぎなかったのですが、模写を引き
受けるに当り歴史や遺跡・出土品を最低限理解する事が必
要で大変な事でした。巨大な石の建造物、出土された土器
や石壁に彫られた人物や生贄の儀式、マヤ文字・数字・
暦など。文献や公開資料、写真集め、それらを基に取り組み
ました。

■ セルデン絵巻の模写
最初に手掛けた「セルデン絵巻」は16世紀初頭、アステ

カ帝国が滅び、スペインの植民地支配が始まった頃、そこに
住む民族の伝説・歴史が描かれています。

最大の難関は資料から忠実に原寸大に拡大する事で、日
本画用の和紙へ写し取り彩色し、長さは3.5ｍになります。
制作開始から一年後の2016年10月に完成した絵文書
は、当時世界で初めての試みとされています。

橋 本 嘉 昭 さん
    （No.2429）

■ ボトゥリーニ絵文書の模写
「ボトゥリーニ絵文書」は、アステカ族伝説の故郷からメキ

シコ渓谷までの遍歴の年代記を描いたもので、メキシコ国立
民族博物館に保管されています。

実物と同じアテマ紙をメキシコから取寄せ黒線で描き、21
頁半に折り畳まれた屏風状の本、全長は5.5ｍを完成させま
した。絵文書以外にも「アステカの暦石（太陽の石）」や「王
とお后の放血の儀式」の模写に日本画の絵具で彩色し完成
させました。

■  創作のよろこび
取材から構想・下絵づくりから完成まで、題材によって制作

期間にバラツキがありますが、私は構想から下絵までに7割
方重きを置き、仕上げるタイプです。

絵を描く喜びと、反面生みの苦しみはもちろんあります。
自分を追い詰めないと作品を作れないので、どの作品も愛着
はあります。でも、「この絵は良かった」と自慢する作品は一つも
ない。振り返るところまでまだ年老いていないのかもしれない。

■ 健康のあかし
常日頃から創作する喜びに加えて絵を描くということは手と

目を、そして頭脳を使うことが、いかに人間の老化を防ぐか
は言うまでもなく、生理学上から立証されているくらいですか
ら単に趣味の楽しさとは別に、大切なことだと考えています。

そして技法を勉強するだけではなく鑑賞や歴史を理解しなが
ら、心の勉強も必要なことだと日ごろから思っています。

日本画制作の傍ら
      アステカ文明の
       　学術資料づくり

「セルデン絵巻」の一部

「太陽の石（アステカの暦石）」 「王と神々への賛歌」
実物は直径3.5ｍ 厚さ20㎝ 重さ24ｔ

「
風
渡
る
」   

2
0
号

「ボトゥリーニ絵文書」の一部
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